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ときわ台の景観を守る会 

    ときわ台まちづくり委員会 

  代 表  鈴木博之 近藤洋子 

事務局  島田晴子 tel・fax  3960‐3869 

ざ 

振
込
用
紙
で
の
協
力
金
お
願
い
の

開
始
か
ら
二
週
間
あ
ま
り
で
の
結
果

は
左
記
の
通
り
。
素
晴
ら
し
い
！ 

こ
の
数
は
、
時
間
切
れ
で
裁
判
に

踏
み
切
ら
ざ
る
を
得
な
か
っ
た
事
情

も
あ
り
、
皆
様
の
ご
意
見
に
つ
い
て

十
分
な
自
信
が
持
て
な
か
っ
た
私
た

ち
を
勇
気
付
け
る
に
余
り
あ
る
も
の

で
あ
っ
た
。 

世
田
谷
で
も
環
境
破
壊
の
マ
ン
シ

ョ
ン
に
訴
訟
の
件
が
報
じ
ら
れ
て
い

る
。
私
た
ち
の
行
動
は
間
違
っ
て
は

い
な
か
っ
た
の
で
あ
る
。 

振
込
用
紙
に
書
い
て
い
た
だ
い
た

ご
意
見
の
一
部
を
紹
介
す
る
。 

 

常
盤
台
が 

東
京
都
の
「
お
し
ゃ
れ
な 

 

ま
ち
づ
く
り
推
進
条
例
」
の

指
定
地
区
に
内
定
！ 

ま
だ
都
か
ら
の
正
式
発
表
は

な
い
が
、
内
々
で
下
準
備
を

進
う
ね
ん
め
て
い
る
。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

牛
尾
教
授
ゼ
ミ
研
修
常
盤
台
へ 

 

一
昨
年
、
常
盤
台
の
街
と
マ
ン
シ
ョ
ン
問

題
を
勉
強
す
る
た
め
、
来
訪
し
た
京
都
龍
谷

大
学
牛
尾
洋
也
教
授
の
ゼ
ミ
の
学
生
達
が
、

ま
た
訪
れ
て
き
ま
す
。 

三
月
九
日
（
日
）
午
後
、
シ
ン
ポ
ジ
ウ
ム

を
開
催
す
る
予
定
で
す
。
ぜ
ひ
聞
き
に
来
て

下
さ
い
（
内
容
な
ど
詳
細
は
次
号
で
）
。 

若
い
学
生
達
の
新
鮮
な
目
に
、
常
盤
台
は

ど
う
映
る
か
、
楽
し
み
で
す
。 

       

 
 

む
か
し
ば
な
し
（
３０

） 
 

― 

王
様
ク
レ
ヨ
ン
社
長
邸 

― 
 

 

私
の
子
ど
も
の
こ
ろ
は
、
ク
レ
ヨ
ン
と
い
う
と
王

様
ク
レ
ヨ
ン
と
い
う
冠
の
印
の
付
い
た
も
の
が
一
番

良
く
使
わ
れ
て
い
ま
し
た
。
そ
の
王
様
ク
レ
ヨ
ン
の

社
長
の
Ｋ
さ
ん
の
お
宅
は
、
常
盤
台
の
中
で
も
広
い

お
屋
敷
で
、
芝
生
の
き
れ
い
な
庭
が
あ
り
ま
し
た
。

家
も
当
時
と
し
て
は
随
分
モ
ダ
ン
な
感
じ
で
し
た
。 

北
口
公
園
と
の
間
に
は
シ
ェ
ル
タ
ー
の
よ
う
な
立

派
な
防
空
壕
が
あ
り
、
東
京
大
空
襲
の
頃
は
、
近
所

の
子
ど
も
だ
け
で
も
と
防
空
壕
へ
避
難
さ
せ
て
く
れ

ま
し
た
。
地
下
へ
と
続
く
暗
い
階
段
を
覚
え
て
い
ま

す
。
今
地
上
は
コ
ン
ク
リ
ー
ト
で
固
め
ら
れ
て
い
ま

す
が
、
地
下
部
分
は
そ
の
ま
ま
残
っ
て
い
る
筈
で
す
。 

そ
の
広
い
敷
地
が
Ｋ
さ
ん
か
ら
ル
ー
テ
ル
教
団
に

移
っ
た
後
、
ま
た
三
つ
に
分
割
さ
れ
ま
し
た
が
、
そ

れ
で
も
そ
れ
ぞ
れ
は
か
な
り
大
き
い
敷
地
で
す
。
Ｋ

邸
は
し
っ
か
り
し
た
造
り
な
の
で
取
り
壊
す
の
が
惜

し
い
と
い
う
こ
と
で
、
あ
と
を
買
っ
た
方
が
そ
の
ま

ま
使
っ
て
い
ま
す
。
常
盤
台
の
記
念
碑
的
建
物
と
し

て
保
存
し
た
い
家
が
幾
つ
も
あ
り
ま
す
が
、
Ｋ
さ
ん

の
家
も
そ
の
一
つ
だ
と
思
い
ま
す
。 

 

Ｋ
さ
ん
ご
夫
妻
は
常
盤
台
を
引
っ
越
さ
れ
た
あ

と
、
静
岡
の
方
で
暮
ら
さ
れ
た
と
聞
い
て
い
ま
す
。

奥
さ
ん
は
病
弱
な
方
で
、
ご
夫
婦
の
間
に
お
子
さ
ん

が
い
な
い
分
、
近
所
の
子
ど
も
達
を
と
て
も
可
愛
が

っ
て
く
れ
ま
し
た
。 

 

お
庭
は
広
々
と
し
て
い
た
の
で
、「
Ｋ
さ
ん
ち
の
運

動
場
」
と
言
っ
て
覚
え
て
い
る
人
も
い
る
で
し
ょ
う
。 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Ｙ
・
Ｓ 

  
 

 

 
 

        

 
 

樹
木
の
剪
定 

  

ロ
ー
タ
リ
ー
の
ヒ
マ
ラ
ヤ
杉
の
枝
が
、
先

日
の
雪
の
重
み
で
折
れ
て
、
タ
ク
シ
ー
の
屋

根
に
キ
ズ
を
つ
け
た
と
か
で
、
み
ど
り
と
公

園
課
か
ら
剪
定
の
連
絡
が
あ
り
ま
し
た
。 

 

危
険
回
避
は
や
む
を
得
ま
せ
ん
が
、
剪
定

業
者
は
昨
年
ま
で
の
業
者
と
入
札
制
で
代
わ

っ
て
い
ま
す
。
木
に
と
っ
て
は
管
理
の
や
り

方
が
根
本
か
ら
変
わ
る
の
は
、
迷
惑
な
話
だ

で
し
ょ
う
。 

 
 

ま
と
も
な
技
術
や
経
験
・
知
識
も
な
い
ま

ま
、
安
い
だ
け
が
と
り
え
の
産
廃
業
者
ま
で

参
入
し
て
い
る
と
い
う
話
。
最
近
、
公
園
や

並
木
の
手
入
れ
が
お
粗
末
で
、
細
か
い
手
入

れ
で
は
な
く
、
大
枝
を
乱
暴
に
切
っ
て
し
ま

う
ケ
ー
ス
が
多
い
と
は
思
い
ま
せ
ん
か
。 

 

今
回
の
剪
定
も
慎
重
に
き
め
細
か
く
や
っ

て
ほ
し
い
と
申
し
入
れ
ま
し
た
。 

                     

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

藤和マンションの問題点 

 
こういう大規模建築物を板橋区行政は簡単に許可してよいのでしょうか。 

 

板橋区建築審査会はこれをどう審査するでしょうか。 

 

「東京都建築安全条例」は、大規模の建築物内の人々の避難や周囲の人々の安全を図るため「６

ｍ幅の道路に１０ｍ以上接していること」を決めています。しかし、周囲には４ｍ弱の道路しか

なく、完成時に拡幅するといっても４ｍの道路と２ｍの自主管理歩道があるだけです。 

 

そもそもこのような大規模建築物が建てられるような道路環境ではありません。 

 

③車の出入り口はここ（①～③のうち、どれが一番道路の幅が問題とされるでしょうか） 

②自転車の出入り口 

 道路幅は十分でしょうか 

①人の出入り口はここ 

自主管理歩道とは何ぞや？道路として提供せず、 

敷地として計算するので、容積率が稼げるのです。 

 

安全条例の主旨から考えれば車の出入り口が６ｍ道路に接していなければならないのでは？ 

踏み切りはご存知の開かずの踏み切りです。ここへ１台でも２台でも多く合流することが、今の

渋滞をひどくさせるのは当然ですが、区も警察も問題は無いと言っています。 

診療所は形成外科です。足腰の悪い人が、安心して通院できる道路環境でしょうか。 

 

周りは狭い道ばかりです。出入りの車が、必ず通学路の方にまで頻繁に通るようになります。 

 
「ときわ台景観ガイドライン」は商業地域の高さについて 

現在の街並みに合わせて２０ｍ７階を目安としています。 

藤和の３４ｍは住民の希望を全く無視したものです。 

 

 

 

 

ガ
ー
ド
レ
ー
ル
を
考
え
よ
う 

 

先
日
区
の
土
木
課
が
道
の
測
量
を
し
て
い
ま
し

た
。
ガ
ー
ド
レ
ー
ル
設
置
の
準
備
の
よ
う
で
し
た
。 

公
園
の
傍
の
ガ
ー
ド
レ
ー
ル
は
切
れ
目
な
く
つ
な

が
っ
て
い
ま
す
。
先
日
見
か
け
た
光
景
で
す
が
、
足
の

悪
い
お
年
寄
り
が
、
耐
え
切
れ
な
く
な
っ
て
タ
ク
シ
ー

を
止
め
た
の
で
す
が
、
乗
る
た
め
に
は
か
な
り
長
い
距

離
を
レ
ー
ル
に
沿
っ
て
歩
か
ね
ば
な
ら
ず
、
大
変
困
っ

て
い
る
様
子
で
し
た
。
タ
ク
シ
ー
の
運
転
手
も
ど
う
す

る
こ
と
も
で
き
ず
に
見
守
っ
て
い
る
だ
け
で
し
た
。 

 

常
盤
台
内
の
道
路
は
、
最
近
交
通
量
も
多
く
、
ス
ピ

ー
ド
を
上
げ
る
車
も
あ
り
、
か
な
り
危
険
に
な
っ
て
い

ま
す
。
し
か
し
、
厳
重
な
ガ
ー
ド
レ
ー
ル
の
整
備
が
、

歩
行
者
の
安
全
に
は
逆
効
果
に
な
っ
て
い
ま
す
。
つ
ま

り
、
車
が
安
心
し
て
ス
ピ
ー
ド
を
上
げ
ら
れ
る
よ
う

に
、
ガ
ー
ド
レ
ー
ル
が
作
ら
れ
て
い
る
よ
う
な
も
の
な

の
で
す
。
住
宅
地
の
中
は
、
歩
行
者
が
い
つ
飛
び
出
し

て
も
安
全
な
よ
う
に
、
車
の
ス
ピ
ー
ド
を
落
と
す
の
が

当
た
り
前
で
し
ょ
う
。 

 

常
盤
台
に
こ
れ
以
上
の
ガ
ー
ド
レ
ー
ル
は
必
要
な

い
の
で
は
？
そ
れ
よ
り
も
車
の
ス
ピ
ー
ド
制
限
な
ど

の
、
安
全
な
ま
ち
づ
く
り
に
対
す
る
議
論
の
方
が
求
め

ら
れ
て
い
る
の
で
は
？ 

 

定
例
会 

 

三
月
八
日
（
土
）
七
時 

 
 
 

 

一
・
二
丁
目
町
会
事
務
所 

 
 
 
 

   
 

 



 

 

 

 ○ 藤和マンションの問題点  
 

ハンドボールの世界では、中東の審判が自国の選手に有利に判定し、予選のやり直しをす

る事態になったようですが、日本の建設会でも同じようなことが行われているようです。 

 そもそも各区の建築審査会は、区が決定した事例も扱うわけですが、審査会のメンバーは

区長が任命する委員なのですから、区に不利な裁定をすることは自分の首をかけることにな

ります。そのような仕組みでは第三者的機能を期待はできません。私達区民は、中東の審判

の元で試合をしている日本チームのようなものなのです。 

それでも、あまりの建設業界の横暴に、各区の審査会で不適法と判断される例がいくつも

出てきました。タカラレーベンの川越の物件などは、販売まで始めたマンションが違法建築

となり、販売中止となりました。 

 藤和のマンションで私達がおかしいと主張するのは、東京都の安全条例違反です。これだ

けの規模の建物なら、幅６ｍ以上の道路に１０ｍ以上接していなければならないのですが、

あの周りの道は４ｍ未満のものしかありません。そこに無理に建てようとするので、道を拡

幅しなければならない。しかし、肝心の駐車場の入り口の方の道は、４ｍ未満のままで、敷

地内に２ｍの歩道を設けることでごまかそうとしています。合わせて「６ｍの道路状」とさ

かんに主張するのですが、「状」であって「６ｍの道路」ではないのです。 

 また、都市建設委員会で松崎議員が追求していましたが、このマンションや形成外科の診

療所に出入りする車が、あの１時間に合計１０分しか開かない踏み切りの混雑を増大させる

ことになるのは明白でしょう。開発許可をするに当たって区は、板橋警察に交通に支障がな

いという証明を求めていますが、なんと警察は「都市計画法に違反無く建築するならば」と

いう条件をつけて証明しています。このような仮定に立って区は許可の根拠としてしまうの

です。なんという杜撰な論理でしょう。 

私たちの知らない所で何が行われているか、わかったものではありません。 

 

 

 


